

l'Engagement

POSITIONNEMENT POLITIQUE DE L'ENGAGEMENT - JUIN 2022

Depuis 20 ans, les idées et propositions portées par Arnaud Montebourg bénéficient d'un certain écho auprès des Françaises et des Français.

La dernière campagne électorale, menée fin 2021 sur le thème de la Remontada, a montré que certaines de ces idées étaient largement partagées à travers le pays : réindustrialisation et réhabilitation des territoires, rétablissement de services publics, fermeté républicaine, décarbonation via le recours prioritaire au nucléaire, aménagement des contraintes européennes, etc.

Pourtant, cela ne s'est pas transformé en succès électoral et en actions de gouvernement.

Cela n'entame en rien nos convictions : notre ambition collective demeure le développement et la pérennisation de notre mouvement l'Engagement afin que celui-ci contribue à l'enrichissement et à la propagation de ces idées.

La Fédération de la Gauche Républicaine (FGR), rassemble depuis avril 2022 les partis qui avaient soutenu Arnaud Montebourg lors de sa campagne électorale. Nous avons naturellement choisi de participer à l'émergence de cette nouvelle force politique, aussi l'Engagement fait-il partie des membres fondateurs de la FGR.

Rappelons par ailleurs que la constitution de la NUPES en mai dernier s'est faite sans associer la FGR, en dépit de notre volonté de dialogue et d'union. Considérant que nos idées progressistes, humanistes et laïques ne pouvaient être absentes du débat public, nous avons ainsi présenté une centaine de candidats aux dernières élections législatives, ce qui a permis de poser certaines fondations dans les territoires.

C'est dans ce cadre de la FGR, ouvert, responsable, non-communautariste, en phase avec nos valeurs et nos idées, distinct des partis de la NUPES, que nous vous proposons d'écrire avec nous le futur de l'Engagement, dont l'un des buts sera de porter un jour les idées et propositions d'Arnaud Montebourg au pouvoir.

Des choix ont été faits, en l'occurrence celui de la FGR, et nous les assumons pleinement. Certains estiment que ce chemin n'est pas le bon et qu'il existerait des alternatives potentiellement plus efficaces. Ceci leur appartient pleinement et nous les laissons volontiers les emprunter, mais cela ne pourra être dans le cadre de l'Engagement.

En retour, si vous nous accordez votre soutien et nous suivez dans ce projet de développement, cela signifie que vous acceptez d'emblée le principe de ce choix et de notre participation à la FGR.

Il s'agit donc de clarté et de cohérence. Sans prôner l'exclusion de qui que ce soit, il s'agit de compter sur des membres pleinement convaincus et mobilisés, dont le seul objectif est de faire grandir notre mouvement dans la direction dans laquelle nous avons choisi de nous engager, et qui est une composante politique essentielle de notre développement.

C'est dans le respect de ces principes fondateurs que seront alors réunies les conditions de cohérence et de cohésion nécessaires à la réussite de notre projet de co-construction d'un parti moderne et innovant.